

POLITICA INTERNACIONAL

EL GOBIERNO HERRIOT DERROTADO

Madrid, 4 t.

Las últimas noticias recibidas de París, confirman algunos de los extremos comunicados en nuestra conferencia de la mañana.

La sesión del Parlamento francés, donde fué impliamente discutido el proyecto relativo al pago de las deudas de Guerra, que debía efectuarse mañana, día 15, ha terminado a las 6'30 de la mañana.

La discusión fué enconada, a pesar de los esfuerzos realizados por el Sr. Herriot.

Se puso a votación la proposición del Gobierno invitando al pago de dichas deudas, que fué desechada por 380 votos contra 57.

A continuación, el diputado Le Marin, sometió al Parlamento una proposición de protesta contra la posición adoptada por el Gobierno Herriot, en el asunto de las deudas, siendo votada dicha proposición con el siguiente resultado: 402 votos a favor de la proposición y 187 en contra.

A partir de este momento la animación en los pasillos de la Cámara fué extraordinaria.

El señor Herriot pasó al despacho del presidente del Parlamento, donde redactó una carta dirigida al Presidente de la República presentando su dimisión con carácter irrevocable.

Acto seguido el señor Herriot se trasladó a su domicilio particular, de donde salió a los pocos momentos con dirección al palacio Presidencial de los Campos Eliseos, pasando a visitar al Presidente Mr. Lebrun.

En la entrevista que duró 25 minutos, fué aceptada por el presidente la dimisión del Gabinete Herriot.

A media mañana han empezado las consultas para la formación del nuevo Gobierno.

Durante toda la noche recorrieron las calles de París grandes manifestaciones, protestando del pago de las deudas. Siendo la que más incidentes produjo, la organizada por los "Camelot de roi".

La policía efectuó 300 detenciones.

Conferencias Telegráfica y Telefónica extractadas

Madrid, 11 m.

Se ha reanudado la conferencia iniciada para tratar de los salarios del personal de Banca.

Se produjo una enconada discusión respecto a las clasificaciones. Puesto el asunto a votación, lo ganaron los obreros por el voto del Presidente.

Parece ser que la conferencia volverá a suspenderse por indicación de los patronos. Estos se han comprometido a dar carácter retroactivo a las bases que se aprueben.

—En la casa del Pueblo ha dado un mitin el gremio de la metalurgia, acordándose ir a la huelga general, que afectará a tres mil obreros.

—El Ministerio de Trabajo, el domingo, comunicó a los sindicatos de la fuerza catalana de izquierdas es poderosa.

Elogió el rasgo del Sr. Cambó al escribir su último artículo, ponderándole.

Manifiesta que es una lección de civismo que deben aprender muchas personas que están acostumbradas a deshacer grandes figuras de la política catalana.

Continúa en sus declaraciones diciendo que debe cambiarse la táctica, porque ahora, nos hallamos en tiempos de construir y no de demoler.

—Noticias recibidas de París, dicen que duró hasta las 5 de la mañana la sesión de la Cámara.

Hicieron uso de la palabra numerosos diputados para discutir sobre la propuesta del Sr. Herriot respecto a las deudas con Norteamérica.

Ante las oposiciones adversas de los socialistas y de las derechas, el Gobierno planteó la cuestión de confianza.

Se procedió a la votación que se llevó a cabo con gran cantidad.

De los 402 diputados que votaron obtuvo el Gobierno solamente 168.

La crisis quedó planteada en Francia, y por tanto, no se pagarán las deudas a Norteamérica el día 15.

—El Gobernador de Oviedo declaró que considera resuelto el conflicto planteado por los obreros, esperando que se reanude el trabajo en el día, y circunscrita, por tanto, la huelga de Felguera.

El cañonero "Dato" salió para Gijón, cargado con briquetas, con objeto de hacer pruebas de combustible.

Lleva a bordo una comisión oficial que ha de estudiar el mejor aprovechamiento de los carbones asturianos.

—En Ciudad Real, la Federación provincial socialista acordó plantear la huelga general en toda la provincia durante los días 15 y 16, para protestar de los sucesos acaecidos en Castellar.

Se exceptuarán de esta huelga los servicios de gas y electricidad.

—Los Ministros han confirmado su propósito de tener suspendidas las sesiones de Cortes durante el mes de Enero, esperando su reanudación para discutir el proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas; en el Ministerio de Instrucción Pública, se trabaja activamente, para preparar la sustitución de los colegios que tienen establecidos los Ordenes religiosos. Inmediatamente se discutirá lo referente al Tribunal de Garantías, eligiendo las Cortes el Presidente de dicho Tribunal por diez años. Pertenece a dicho Tribunal dos representantes del Colegio de Abogados, los Presidentes de los Altos Tribunales que existen actualmente y un representante por cada región.

Para pertenecer al Tribunal, no precisará ser abogado, declarándose elegidos todos los españoles mayores de cuarenta años.

Se establecen normas relativas al referendum para el caso de discrepancia entre las Cortes y el Tribunal. También se establece, una nueva modalidad que se denomina "recurso de amparo".

El Gobierno, piensa discutir para la primavera próxima, las leyes de Orden Público y de Prensa. Además, el Sr. de los Ríos ultima su proyecto de reforma universitaria. En dicho proyecto, la Facultad de Derecho, comprenderá cinco cursos como en la actualidad. Durante los tres primeros se estudiarán las asignaturas comunes a las especialidades de Derecho. Los dos últimos comprenderán los estudios de especialización, que serán divididos en cuatro ramas: Derecho Privado, Ciencias Políticas y Diplomáticas, Ciencias Económicas y Administrativas y Ciencias Penales.

Claro que ésta referencia de propósitos del Gobierno, la hacen circular los ministeriales, pero contra estos proyectos políticos se hacen también los pronósticos de que una vez aprobados los presupuestos será difícil que se mantenga el actual gobierno en el Poder.

Madrid, 4 tarde

Como consecuencia de las actuaciones practicadas en el sumario que se sigue por el hundimiento del "Blas de Lezo", ha sido procesado el Almirante de la escuadra D. Alvaro de Guitián. Este ha nombrado defensor al diputado Radical, Sr. Villanueva.

—Esta mañana se ha reunido en una de las salas del Congreso la minoría parlamentaria radical, presidida por el Sr. Lerroux.

Se puso a discusión la proposición de que presentará a las Cortes Gil Robles y se acordó votarla en lo que es se refiere a su primera parte, o sea en lo que se refiere al anuncio de las vacantes de Diputados, como consecuencia de la aplicación del proyecto de incompatibilidades. También se acordó que en las próximas elecciones no voten las mujeres.

Así mismo se votó pedir las suspensiones de las leyes de inscripción.

También se discutió el proyecto relativo al impuesto sobre la renta. Se acordó votar favorablemente, pero pidiendo al Gobierno los proyectos que resuelva todas las cuestiones que puedan presentarse.

—La "Gaceta" publica una disposición nombrando vocal del Patronato de formación profesional de Cartagena.

Disponiendo que mientras dure la estancia del Sr. Zulueta en Ginebra, se encargue de la cartera de Estado el Presidente del Consejo, Sr. Azaña.

Ordenando que los buques pesqueros utilicen carbón menudo nacional en la proporción del 15 % del consumo total que hagan.

—Al recibir el Sr. Albornoz a los periodistas, les manifestó que estaba muy atareado revisando los recursos interpuestos por los 60 funcionarios de la carrera fiscal que han sido jubilados recientemente.

Inmediatamente se anunciarán oposiciones para cubrir las vacantes producidas por las jubilaciones forzosas.

Terminó diciendo que también está estudiando lo relativo a la organización judicial y al Tribunal de Garantías. Este proyecto será leído en las Cortes antes de que empiecen las vacaciones parlamentarias.

—Han llegado a Valencia las entusiasmas correligionarias que como presidentas y en representación de sus

agrupaciones respectivas, fueron a Madrid a solicitar del señor Presidente de la República el indulto de los artilleros del cuartel de Pineda.

Nuestra correligionaria inuéstrese complacidas de la afectuosa acogida de que fueron objeto por parte de S. E. el Presidente de la República, como también de la cordialísima solicitud con que fueron atendidas por doña Pilar Tortosa de Blasco, presidenta del Ropero Republicano Autonomista, que las acompañó en todas sus gestiones. Igualmente hacen constar su agradecimiento para don Gerardo Carrere y diputados autonomistas, que les han prestado su cooperación y entusiasmo.

—El señor Casares dijo a los periodistas que en Córdoba se ha iniciado la huelga ferroviaria, afectando a mil quinientos obreros. La huelga es de brazos caídos.

Todos los trenes salieron normalmente, a excepción de uno que salió con 15 minutos de retraso.

VOCES

Sean hoy nuestras primeras palabras de agradecimiento a los señores que con su benevolencia nos obligan a proseguir el camino emprendido, y a los que con sus aportaciones facilitan nuestra labor. Queden, pues, contestadas desde aquí las múltiples cartas alentadoras que en tal sentido escritas, tenemos a la vista. Pero no estará de más dejar sentado que por nada ni por nadie modificaremos la forma de circunspección en que hemos pretendido, desde el primer momento, vaciar estas notas. No se cansen "alguno" de nuestros comunicantes. Esta sección, como ninguna de las del periódico, servirá para dar cabida a chismes y contiendas de un orden personal e inadmisibles. Nuestro esfuerzo, burla burlando, va por otros cauces. Es el bien general lo que propugnamos. ¿Entendido?

Como ampliación de nuestras VOTES de ayer, llamamos respetuosamente la atención del Sr. Alcalde sobre la falta absoluta de alumbrado en que se encuentra, a partir de la una de la madrugada, el trozo de camino que une al Barrio de la Concepción con la ciudad. Por cuyo motivo, los vecinos que se ven precisados a transitarlo a esa hora, están condenados a hacerlo con la natural inquietud y zozobra ante el posible atraco, caída, o, cuando menos, el espectáculo ineficaz de las "sombras chinescas" a que aludíamos ayer.

¿No podrían dejarse encendidas hasta la hora del apagón general las lámparas que existen en dicho camino?

Creemos que estos vecinos tienen perfectísimo derecho a ello, porque bien sabe S. S. que son tan buenos como tributantes como los demás.

BURMAN

ESCUELA NACIONAL GRADUADA "SANT FLORENTINA"

Escorial, 9

Para dar cumplimiento a la Orden Ministerial de primero del actual (Gaceta del 6), se previene que a partir de esta fecha y horas de 9 a 12 y 2 y media a 4 y media tarde, quedará abierta la matrícula en esta escuela para cuantas personas mayores de 14 años quieran ampliar y perfeccionar sus conocimientos de la primera enseñanza.

Dichas clases nocturnas tendrán lugar en las horas que el Consejo Local de Primera enseñanza determine, que no han de ser antes de las siete de la tarde, ni después de las nueve de la noche.

EL PERIODICO QUE MAS SE DISTINGUIO POR SUS CAMPAÑAS CONTRA "EL SOCORRO A LOS MUERTOS", SILENCIA LO DE LA VOTACION DE DIFUNTOS EN LA CAMARA DE LA PROPIEDAD. A LO MEJOR ESTO NO REPRESENTA PARA EL MENCIONADO PERIODICO UN SECRETO, SINO UNA SECRETARIA.

MIRADOR

DEJAD TRANQUILOS YACER...

Si muchos grandes hombres hubiesen presentado la forma en que se les había de juzgar después de muertos, quizá hubieran paralizado sus trabajos para que nada de ellos perdurase.

Ah, los aniversarios! Es notable el alubión de comentaristas que con motivo de ellos se aprestan a echar su cuarto a espadas. Menos mal si se preocuparan, para hacer digno su intento, de penetrar cumplidamente en el verdadero e íntimo sentido de la vida que comentan. Pero lo importante no es eso; lo importante, es coleccionar una copiosa cantidad

de palabras, sonoras por lo huecas, y colocarlas una tras otra para pasmo de oyentes o de lectores. Así es, por ejemplo, aquello de "la antorcha luminosa que alumbró con cegadores destellos"; la "progenie sumida en el piélago inmundado de la esclavitud"; la "lacría abominable del despojo", y otras cosas no menos escalofriantes y abyectas.

No hay duda; muchos desaparecidos que en vida fueron incapaces de atentar contra un insecto, serían, si resucitaran, unos homicidas incansables.

CINCINATO

CONTRASTE

El diputado señor Botella Asensi—piénsese en la filiación política de dicho Sr. diputado—ha dicho en un mitin, combatiendo al Gobierno. Azaña, que este es un político insolvente, que fracasó al querer resolver el problema de la burocracia, suprimiendo el 50 por 100 de los funcionarios, y, una vez conseguido el éxito de galería, retiró el proyecto; que se comprometió a llevar al parlamento la ley de incompatibilidades y no lo hace, porque no lo dejan las camarillas gubernamentales que lo cercan; y el miedo a quedarse sin mayoría; que fracasó rotundamente en el Ministerio de la Guerra, ya que no responde a la elevación de la cifra presupuestaria a la eficiencia conseguida; etc., etc.

Y el Sr. Botella Asensi, de la extrema izquierda del partido radical-socialista, llega en su discurso a recriminar al Sr. Azaña porque no ha tenido la delicadeza de dimitir.

Sometemos estas breves notas a la consideración de nuestros lectores, queriendo hacer resaltar el contraste entre la actitud del señor Botella Asensi, y la de los diputados radicales.

El «Almirante Valdés»

Hoy efectuó pruebas de lanzatubos en alta mar, el nuevo destructor en construcción "Almirante Valdés", con satisfactorio resultado.

Dicho buque será entregado a la Marina en la primera quincena de enero próximo.

A presentarse

En el Negociado de Secretaría de la Jefatura de esta Base Naval Principal, debe presentarse el cabo de fogoneros retirado Juan Cambronero Rubio, para un asunto que le interesa.